

La Quincena MTY

política • sociedad • cultura

170
ABR/1



45 años de Tierra y Libertad
Lupita Rodríguez

Cuando me les vaya
Margarita Hernández

Carole King, nuestra veladora
Raúl Caballero García

Entrevista con Romualdo Gallegos
Eligio Coronado

MITO: Crónicas perronas



**Elecciones 2018:
Arranque de Campañas**

*Lourdes López
Silvia González
Horacio Flores
Eloy Garza
Laura Medellín
Luis Lauro Garza*

Candidatos y partidos
Abraham Nuncio

Dichas bien vividas
Emiliano Sánchez

El after de La Quincena
Gerson Gómez

Zacatecas Bar
Guillermo Berrones

www.laquincena.mx

\$30.00



Martín Ábrego Parra • Salvador (Chava) González • Rogelio (Foko) Ojeda • Mayra González • Luis Valdez • Armando Hugo Ortiz Ernesto Hernández Norzagaray • Víctor Espinoza • Luis Miguel Rionda • Samuel Schmidt • Víctor Reynoso • Rosa Esther Beltrán • Sergio González González • Julio César Méndez • Ismael Vidales Delgado

Q

Director:
Luis Lauro Garza
Editora
Adriana Garza
Asesor de la dirección:
Gilberto Trejo
Relaciones públicas:
Yolanda (Flaka) Aguirre
Asesor legal:
Luis Fías Teneyuque
Arte y diseño:
Martín Abrego Parra
Fotografía:
Rogelio (Foko) Ojeda
Servicio de internet:
Asael Sepúlveda
Distribución:
Luis Carlos Ramírez

La Quincena / revista mensual / abril 2018
Editor responsable: Luis Lauro Garza
Número de Certificado de Reserva otorgado
por el Instituto Nacional de Derecho de Autor:
04-2003-0828156343200-102
Número de certificado de Licitud de Título: 12926
Número de Certificado de Licitud de contenido: 10499
Incorporada al Padrón Nacional de Medios Impresos de
la Secretaría de Gobernación.
La Quincena es una publicación editada por Editorial
La Quincena S.A. de C.V., Serafín Peña 748 sur, Monterrey,
Nuevo León, C.P. 64000,
Tel. (81) 19352363.
Correo electrónico: laquincena@gmail.com
Página web: www.laquincena.mx
Impresión: Procesos Impresos, S.A. de C.V. Av. Alfonso
Reyes 3013, Fracc. Bernardo Reyes, C.P. 64280, Monterrey,
Nuevo León.
Distribuidor: Editorial La Quincena, S.A. de C.V.

3 Cartón de Chava

4 Índice

5 Elecciones 2018: Arranque de Campañas

Lourdes López, Silvia González, Horacio Flores,
Eloy Garza, Laura Medellín y Luis Lauro Garza

16 Candidatos y partidos

Abraham Nuncio

18 La cercanía de AMLO

Luis Valdez

19 La Estafa 2018

Armando Hugo Ortiz

20 Dichas bien vividas

Emiliano Sánchez

21 Fotos XV años
(Presentación de LQ en Colegio Civil)

22 MITO: Crónicas perronas

24 Fotos en el after
(Ahulzote Bar)

25 El after de La Quincena

Gerson Gómez

26 Listón de riesgo

Ernesto Hernández Norzagaray

28 Desde la barrera

Victor Espinoza

29 Lista nominal y protección de
datos personales

Luis Miguel Rionda

30 Democracia mexicana

Samuel Schmidt

31 AMLO y su estrategia contra la
corrupción

Victor Reynoso



32 El Zacatecas

Guillermo Berrones

34 Medio ambiente y soberanía
nacional

Rosa Esther Beltrán

35 45 años de Tierra y Libertad

Lupita Rodríguez

36 Cuando me les vaya

Margarita Hernández

37 Carta de Amor

Sergio González-González

38 Carolé King, nuestra veladora

Raúl Caballero García

40 Entrevista con Romualdo
Gallegos

Eligio Coronado

42 Sabroso caldo de sapo

Julio César Méndez

43 La educación moral en México,

Ismael Vidales Delgado

Desde la barrera

Víctor Alejandro Espinoza

Tijuana.- En los últimos días he estado recorriendo algunas colonias de la periferia de Tijuana, como parte de los trabajos de "examinación" de los lugares donde se instalarán casillas para la elección del 1 de julio. Se trata de un recorrido por la realidad de este país. He publicado fotos en las redes sociales y las respuestas han sido encontradas: los defensores de que las cosas sigan igual comentaron que la pobreza es una situación que se reproduce en todos los países, que de alguna manera es inevitable, pero que no es para escandalizarse.

La mayoría de quienes opinan, por fortuna, les indigna la situación de miseria en la que viven muchos de los mexicanos. Yo soy parte de este conglomerado, que piensa que de ninguna manera se justifican las condiciones en que vive gran parte de nuestra sociedad.

Mientras realizo los recorridos pienso en lo que les dicen los mensajes de los candidatos a quienes viven en esas deplorables condiciones. Debe ser hasta ofensivo escuchar los discursos que prometen llevar a México a la modernidad, a ser potencia mundial, o a quienes proponen gobernar mediante programas cibernéticos que ayudarán a los jóvenes a emprender un negocio: aquí en estas colonias, donde los candidatos vienen a tomarse la foto (claro, a los mejores espacios seleccionados por sus asesores, graduados en las mejores universidades privadas de México y del extranjero). Debe ser indignante escuchar cada tres o seis años los mismos discursos y las mismas promesas y ellos ver que sus hijos no tienen para comer, o que los jóvenes se pierden en las drogas y otras adicciones.

La desafección de la clase política alcanza una explicación lógica en estos parajes alejados de la mano de dios. Ya ni siquiera la promesa de que la educación los sacará de la miseria; la movilidad social por la vía educativa se agotó en nuestro país hace ya dos décadas. No hay futuro, así como no hay presente



para miles de pobres que habitan en los márgenes de la modernización fallida.

Me pregunto si los candidatos se han tomado la molestia de visitar estas colonias, de esta ciudad o de tantas ciudades de este México dolido. Algo debe cambiar en su forma de plantear o idear soluciones en el contacto con la realidad y no con aquella que les describen sus asesores. ¿Se habrán ensuciado los zapatos? A decir verdad, considero que la mayoría no lo han hecho. No saldrían tan prendiditos en sus fotos para las redes sociales. Al menos se percatarían que la realidad es más compleja y que las recetas de moda no sirven para encarar los problemas de pobreza que padecen la mayoría de los mexicanos (66 millones, según estimaciones oficiales). Veo algunos perfiles de candidatos (desde luego que incluyo a las candidatas) que es la primera ocasión que salen a "pueblar", pero que sus guaruras no les permiten llegar al centro de esta tierra de desolación y tristeza. De lejecitos se ven los toros, dirán, no vaya a ser que les toque una cornada. Y luego se preguntan por qué los ciudadanos no quieren saber nada de ellos, por qué van a votar como

lo van a hacer.

En mis recorridos percibo la enorme presencia de grupos religiosos, sobre todo de norteamericanos que reparten ropa y otros enseres. Largas filas en espera de obtener algo para su sobrevivencia. Desde luego es el contexto apropiado para incrementar sus membresías. Para los pobres de la ciudad, es tal vez la única esperanza de paliar sus carencias, pero también la promesa de un futuro mejor en el cielo: al menos algún asidero para seguir sobreviviendo; la promesa de una redención y una igualación social en el reino de dios, porque aquí en la tierra no hay esperanza.

Cuando escucho a los candidatos prometiendo que pronto se solucionarán los problemas terrenales y me pongo en los zapatos de estos miserables, entiendo su frustración y el coraje. Yo no soportaría que un candidato viniera a pedirme el voto sabiendo que mis hijos se mueren de hambre. No sé a qué estaría dispuesto para terminar con esta pesadilla. La demagogia es una terrible bofetada para esta sociedad agraviada.